

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,  
trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración  
Isabel la Católica, número 8,  
Redacción e Imprenta  
San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25



LA SEÑORA

**Doña María Josefa Rolandí y Butigieg**

Viuda de Serón

Ha fallecido ayer 3 de Febrero, á las cuatro de la tarde

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Francisco y don Juan; su sobrina la señorita Rosa Burcet; sus hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y testamentarios,

Ruegan á sus amigos se sirvan asistir á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de los Cañuelos, número 15, hoy 4, á las cuatro y media de la tarde y el día 5 al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia parroquial del Salvador, á las diez de la mañana.

El duelo se despide en el Cementerio ó Iglesia.

## Contra la emigración

Antes era de Panamá, ayer era de Chile, mañana será de otro punto cualquiera de América, de donde llegan voces de desolación y de arrepentimiento aconsejando á los españoles que no abandonen la patria, que no emigren á tontas y á locas, porque corren el peligro de huir de una miseria para caer en otra cien veces mayor y más espantosa.

Son locos con locura de grandezas, ambiciosos que creyeron á pies juntillas en Jaujas milagrosas, y que habiendo desoido antes las voces de alerta de los que les llamaban á la realidad, quieren ahora hacer de sus desengaños y de sus tristezas espejos en que puedan mirarse los alucinados que, como ellos primero, se disponen á correr la misma trágica aventura.

Estos son los que avisan, más hambrientos y más tristes y más solos en los países americanos que lo estuvieron nunca en su patria, y avisan con la voz dolorosa de la experiencia.

En la mayor parte de las repúblicas americanas, sin exceptuar la poderosa de los Estados Unidos, no alcanza el trabajo la recompensa magnífica que algunos suponen y los agentes prometen, y se da el caso con mucha frecuencia de que no encuentre el obrero en donde emplearse, ni aún en las condiciones más modestas.

Cada lunes y cada martes estamos leyendo en los periódicos que las colonias residentes en este ó en el otro país americano abren entre sus individuos suscripciones con el objeto de repatriar á los compatriotas que se encuentran sin trabajo. ¿Puede haber nada más elocuente?

Y á esto se agrega un día el relato de los trabajos y de las humillaciones que esperan á los emigrantes en Panamá y otro los desencantos, y las humillaciones también, que les aguardan en Chile y así sucesivamente, y, sin embargo los vapores siguen saliendo de nuestras costas cargados de carga humana, poco menos que como las que salían antiguamente de las de África.

Hay un gran mal para estas propagandas en la prensa, y es que, por regla general, los ilustros no leen, no saben.

Tendrá que desvanecerse la leyenda de los países encantados del mismo modo que se formó: corriendo de boca en boca. Y si las clases humildes del interior tardan en enterarse de los peligros de la emigración lo que tardaron en tener noticias de las que creyeron sus ventajas, todavía saldrán de los puertos de España muchos, muchísimos barcos, cargados de ilusiones.

No hay más que un medio de combatir ese afán suicida. El que ha buscado el Gobierno, ya nos dirá el porvenir con qué fortuna. No diciendo á los aventureros que en América se está mal, sino probándoles que en España se puede estar bien.

## Ecós de Roma

La salud del Papa.—La traslación de la salma de León XIII.—El concilio de Filipinas.

El Papa está completamente repuesto de su enfermedad, la cual, por otra parte, no ha sido de ninguna manera tan grave como afirmaron varios periódicos. Tratábase de un ligero ataque de gota, enfermedad que aqueja al Santo Padre desde hace varios años y que se deja sentir de vez en cuando durante los periodos en que el tiempo está más húmedo y desapacible; los ataques, sin embargo, no han alcanzado nunca la gravedad que han querido concederle algunos,

pues el Papa pudo siempre acudir á sus tareas ordinarias, y si se suspendieron las audiencias oficiales, solo ha sido por precaución. Los altos dignatarios de la corte, que debían tratar asuntos del servicio, fueron recibidos sin interrupción por el Santo Padre, que no se vió de ninguna manera obligado á guardar cama. Un día solamente, en que el ataque era algo más molesto, Pío X recibió estando sentado en un sillón. El médico de cabecera del Papa, profesor Patacci, que me ha favorecido con estos informes, me asegura que Pío X, en contra de lo que se ha afirmado en estos días, no padece afecciones cardíacas.

Ayer el Papa, aprovechando el día hermosísimo y primaveral, paseó por los jardines, acompañándole su secretario particular monseñor Bressan y el escultor señor Tadolini, autor, como se sabe, del monumento á León XIII, en San Juan de Letrán, y que se inauguró hace poco tiempo. Habiendo versado la conversación entre el Papa y el artista sobre la traslación de la salma de León XIII desde San Pedro á San Juan de Letrán, dijo Pío X, según me asegura persona fidedigna: ¡esta traslación no se verificará por ahora; dejo el encargo á mi sucesor!

Es de notar que Pío X, siempre humilde y sencillo, no ha podido decidirse aun á usar el Nos. Apenas se hace cuando habla ex-cathedra.

Según noticias que llegan á la secretaría de Estado desde Manila, el Concilio Provincial de Filipinas, que se está celebrando en la capital del archipiélago, presidiéndolo el delegado apostólico monseñor Aggias, ha acordado aumentar el número de los sacerdotes, que había disminuído mucho á raíz de haber sido obligados por los yanquis las órdenes religiosas españolas á abandonar sus residencias en el archipiélago. Por tanto parece que, de acuerdo con la Congregación de Propaganda Fide, se enviarán á Filipinas algunos que salen del seminario que tiene establecido en Roma dicha Congregación.

## DESDE CANTALEJO

Ha sido nombrado Secretario en propiedad de este Ayuntamiento, el que venía siéndolo interinamente, don Germán Martín Hurtado, quien ha recibido muchas felicitaciones.

En honor del señor Hurtado se ha celebrado un banquete en casa del Depositario de fondos don Quintín Sanz Matesanz, al que concurrieron los señores Marañón, Mirandas, Sanz Bravo, San Bruno (D. C.), Escorial, Sacristán, Fries, Hurtado (D. G. y D. A.), Gómez, Sanz, Peña, Alvaro, Barrio, Carreño, Sánchez, Tomé, Sanz, Matesanz y otros.

No concurrieron todos los invita-

dos, pero se recibieron sus adhesiones.

He aquí los precios que rigieron en el mercado celebrado hoy: Trigo, á 46 reales fanega. Centeno, á 35'50 id. Cebada, á 29 id. Algarrobas, á 39'50 id. Garbanzos superiores, á 140 id. Idem regulares, á 110 id. Idem medianos, á 90 id.

El Corresponsal.

31 Enero.

ORONICAS DE ANTAÑO

## Santa Agueda en Zamarramala

Era el año de 1869. Estaba reciente el triunfo de la revolución septembrina, y por todas partes se respiraban aires de libertad mal entendida que había de asustar más tarde á sus mismos propagandistas.

Segovia no quiso sustraerse tampoco á aquel movimiento nacional, y creó su milicia voluntaria, y en cualquier momento nos regalaba el oído con los callejeros acordes del Himno de Riego.

Coincidiendo aquel año con la fiesta de Santa Agueda, organizaron los alumnos de la Academia de Artillería, los cadetes como se les llamaba por aquel entonces, una lucida y rumbosa cabalgata que bautizaron sus organizadores con el título su gestivo de «El destronamiento de Isabel II».

Muchos días antes de esta fecha, no se hablaba en Segovia de otro asunto; y los muchos preparativos que se hacían para la fiesta, y el trabajo abrumador que pesaba sobre los sastres, las modistas, los carpinteros y otros oficios é industrias de la población, venían á dar una idea aproximada de lo que habría de ser la cabalgata en proyecto.

Se realizó esta con un tiempo espléndido, y superó con exceso á todas las esperanzas.

En la brillante y larga comitiva se hacía figurar á la Reina destronada, al famoso Marfori, á los personajes del ministerio de Isabel II, y á las altas figuras políticas de aquella época turbulenta, formando parte también del vistoso cortejo, damas, pajes, palafreros y grupos de soldados, ginetes sobre briosos caballos ricamente enjaezados.

El personaje de Isabel II estaba admirablemente caracterizado por un alumno barbilindo y robusto, que

vestía lujosísimo traje de Corte, con tal propiedad, que hasta llevaba el cuello y los brazos desnudos.

Este ligero atavío y los bruscos cambios de temperatura, acarrearón á dicho alumno, cuyo nombre no recordamos en estos momentos, una pulmonía aguda que le llevó al sepulcro en el espacio de muy pocas horas.

Fué la única nota triste que tuvo la fiesta.

Desfiló la lujosa cabalgata por las calles más céntricas de Segovia entre la admiración y el entusiasmo del público que no se cansaba de aplaudir la esplendidez y el buen gusto derrochados en aquella ocasión, y después se trasladó en la misma forma al cercano pueblo de Zamarramala, donde se apiñaba la muchedumbre que acogió con grandes demostraciones de alegría la presencia de aquel lujoso y bien ordenado cortejo.

El regreso á Segovia, de la cabalgata, se hizo en las primeras horas de la noche, entre las alegres llamadas de las hachas de viento, que iluminaban fantásticamente la carretera...

Algunos años después organizaron por la misma fecha los cadetes otra cabalgata de índole diversa, aunque no desmereció en propiedad y brillantez de la cabalgata anterior.

Por entonces se trataba de construir en Segovia un ferrocarril sistema Feld, de cuyo efímero empeño aun quedan algunos vestigios junto á la plaza de toros y aquel asunto sirvió admirablemente á los cadetes para presentar una parodia muy intencionada del ferrocarril proyectado, formando un largo convoy con pesadas carretas de buayer, revestidas de telas oscuras, señalándose los distintos departamentos de los coches, sin que faltara ni la locomotora, ni detalle alguno de verdadera importancia.

Al frente del convoy iba una inscripción que fué muy celebrada y que decía así:

«Después de los años mil tenemos ferrocarril».

No hay para qué decir que esta última cabalgata obtuvo un éxito colosal, y que fué por algunos días el acontecimiento de más relieve en Segovia.

En años sucesivos fué decayendo el entusiasmo por estas fiestas.

Las críticas circunstancias creadas por la política llevaron la atención

alma de algún pellejo de vino á sus insaciables estómagos, según costumbre, ni admitiendo en su seno ningún joven cuya noble alma no pudiera sufrir el peso de la ociosidad, sino muy solícitos y divertidos en aligerar el peso de las muletas y faltriqueras de una tropa de viajeros que por su mal habían acertado á encontrarse con ellos en aquel desierto. Cuatro eran los campantes, y todos parecían por su traje ser gente comerciante, que como era entonces uso llevaban de pueblo en pueblo sus mercancías, trocándolas por otras ó por dinero en los mercados públicos, y sólo se distinguían de los que llaman buhoneros en que en vez de llevarlos á cuevas y caminar á pie, sus fardos iban á lomo sobre una mula, y ellos montados en sendos animales de la misma raza. Pero en el momento que se trata, los bandoleros, compadecidos sin duda de la enorme carga que oprimía y fatigaba á las pobres bestias, habían hecho apear de sus

ja, y como temerosos de despertar la cólera de su señor, cuyas heridas, aunque leves de suyo, se hacían peligrosas con la ardiente calentura que le consumía.

Estaba entonces la ciencia de la medicina con corta diferencia como está hoy día en la infancia; pero particularmente entre los cristianos se hallaba tan abandonada, que apenas se encontraba un médico para un remedio.

Sólo en aquellos tiempos puede decirse que cultivaban la tal ciencia homicida con algún fruto los ilustrados árabes y los judíos, que así en esto como en todo lo que toca á ciencias y artes, en particular los primeros, nos han dejado profundas huellas de su asombrosa sabiduría.

Ninguno de estos famosos empiricos asistía al impaciente hermano de la desdichada Leonor, que nunca más que entonces hubiera deseado la salud, y cuya ansia y desasosiego eran las principales

de aquella juventud entusiasta y espléndida por otros rumbos más serios; siendo cada año más escasas las máscaras en la fiesta clásica de Zamarramala, hasta quedar esta reducida á las modestas proporciones que hoy tiene.

Quién sabe si estas rápidas impresiones, escritas al correr de la pluma, irán á parar á manos de algún digno jefe del prestigioso cuerpo de Artillería, y al pasar por ellas sus ojos le traerán á la memoria los recuerdos melancólicos de una dichosa y risueña juventud, haciéndole exclamar con el poeta:

Siempre el tiempo pasado fué mejor...

RUY LOPE.

### Los sucesos de Lisboa

#### Embalsamamiento

Los cadáveres de las víctimas del regicidio han sido embalsamados; el Rey don Carlos, con uniforme de almirante; y el príncipe heredero, con uniforme del ejército.

El día 10 serán expuestos al público los cadáveres.

Los cadáveres permanecerán en la misma habitación de palacio adonde fueron conducidos en el primer momento.

La Reina Amelia no se separa de su lecho, teniendo una mano puesta en la cabeza del Rey don Carlos y otra en la del príncipe heredero.

#### ¿Quién organizó el complot?

El principal regicida, que fué muerto en el lugar del atentado después de haber disparado su carabina, se llamaba Manuel Buica, tenía treinta años y era exsergente del séptimo regimiento de Caballería.

Fuó maestro de escuela en Vinhães, y desde hace ocho años se dedicaba á la enseñanza particular.

#### ¿Dónde está Alpoim?

Un telegrama de Lisboa dice que allí se dá como seguro que Alpoim, jefe de los progresistas disidentes, ha logrado pasar la frontera disfrazado, y se cree que se encuentra en Salamanca.

Alpoim, desde que publicó clandestinamente su manifiesto de 5 de Diciembre, aludiendo claramente á la revolución, estaba muy vigilado, y no puede sorprender que haya temido ser objeto de alguna medida severa, después de los últimos tristes acontecimientos.

#### Los asesinos

Los regicidas son todos portugueses.

Los tres que en la pelea á tiros con la policía y con los acompañantes de los reyes, cayeron muertos y han estado depositados para su identificación, han sido reconocidos por muchas personas.

El más calificado llamóse en vida como antes decimos, Manuel dos Reis Silva Boica.

Manuel dos Reis, joven aún, de treinta y dos años, no faltaba jamás á su cátedra de la Escuela. Al perder á su esposa anunció un viaje á Vinhães, de donde era natural; pero de

improviso renunció al proyecto y siguió dando sus lecciones hasta el día del crimen. Aquella mañana exhibió sus lecciones, marchándose á las diez de la Escuela. Nadie lo vió después de aquella hora, ni sus sus hijas, hasta que esta muerto después de haber, con sus discípulos, asesinado á balazos al Rey don Carlos y al príncipe Luis Felipe.

Otro de los asesinos cuyo cadáver ha sido identificado llamábase Alfredo Luis de Costa. Un joven, casi un muchacho; dedicábase al comercio con grandes disposiciones y una asiduidad y una seriedad de carácter, que le llevaron á ser cajero de la conocida é importante tienda del señor Almeida. Desde este cargo pasó á desempeñar otro más importante en un escritorio y casa de banca de la calle de Douradoras.

El otro asesino identificado también es el de una persona de fama condición social un portugués revoltoso y díscolo, dispuesto para cualquier aventura, por arriesgada é infame que fuese, con tal de recoger un puñado de dinero.

#### Nuevo Gabinete

El nuevo Gabinete será el siguiente:

Presidente del Consejo de ministros, Ferreira da Anoral.

Ministro de la Guerra, Núñez.

Idem de Justicia, Alpoim.

Idem de Hacienda, Souza.

Idem del Interior, Breyro.

Idem de Negocios extranjeros, Vilna.

Idem de Instrucción pública, Azevedo.

Idem de Marina, Cabral.

#### Instrucción pública

Presupuestos.—Los alcaldes de Negrado y Fuentepiñal remiten á esta Junta provincial, los presupuestos escolares para 1908.

Pensionistas.—Los alcaldes de Sepúlveda y Adrados remiten relación de los individuos residentes en aquellas localidades, que se han presentado á pasar la revista en concepto de pensionistas del Magisterio.

También la alcaldía de Piedrahíta manifiesta haberse presentado en aquella alcaldía la pensionista doña María Ramos, la que acredita por recibir la pensión anual de 716,60 pesetas como viuda del maestro que fué de Segovia don Resituto Prieto.

Vocales de la Junta local.—La Alcaldía de Tabanera de la Luenga, remite la propuesta en terna de las personas que en concepto de padres de familia conceptúan aptas para vocales de la Junta local de Instrucción pública.

Nombramiento.—La maestra de Gomezarracín doña Emilia González, participa haber recibido el nombramiento de maestra de la escuela de Villarrubio (Cuenca).

Recibo.—El Alcalde de Gomezarracín, remite el recibo de la maestra de niñas de aquella localidad, por el que se justifica la entrega de los documentos que con fecha 25 del pasado le fueron remitidos.

Entrega de credencial.—La Junta provincial de Instrucción pública de Orense remite á la de esta provincia un recibo que acredita haberse ha-

cho entrega á don Ubaldo Lledo y Mora, maestro de la escuela de Zamarral, la credencial de maestro de Pajares de Pedraza.

Comunicación.—La maestra interina de El Espinar, doña María Asunción Muñoz, participa haber cesado en el desempeño de su cargo.

Hojas de estadística.—El alcalde de Negrado remite á esta Junta provincial las hojas de estadística escolar.

#### Dos revolucionarios rusos

Desde hace días se hallan en Bilbao dos revolucionarios rusos, que son vigiladísimo por la policía.

Se trata de dos rusos que se expatriaron, huyendo de la acción persecutoria de los tribunales por haber intervenido, al parecer, en los episodios más resonantes del reciente período revolucionario de su país.

La vida en Europa se les hace imposible por la persecución de que son objeto.

Han sido expulsados de Italia, Francia y otros países, y han entrado en España por Cataluña.

De Barcelona han sido expulsados también.

Ahora proceden de Zaragoza, cuyo gobernador avisó la llegada de los revolucionarios rusos á Bilbao.

La policía bilbaína les ha exigido que abandonen la población inmediatamente, anunciando antes el sitio á que se dirigen.

Varios agentes de policía los siguen constantemente por todas partes.

Los dos revolucionarios tratan de ir á América.

Uno de ellos es instruídísimo; posee once idiomas, el español inclusivo.

#### Elogios á un segoviano

Valentín Escolar

Bajo la advocación del más insigne de los gijoneses, del preclaro Jovellanos, se ha inaugurado en Gijón, oficialmente, la Escuela Superior de Comercio, que dirige nuestro querido amigo y paisano, el conocido escritor don Valentín Escolar.

El señor Escolar que, por su propio esfuerzo, ha sabido conquistarse entre el profesorado de nuestras escuelas de Comercio, envidiable lugar, ha honrado en distintas ocasiones, con su firma las columnas de EL ADELANTADO y al leer lo que la prensa de Gijón ha dicho de tan distinguido segoviano, hemos sentido satisfacción inmensa; la satisfacción que producen los legítimos triunfos, del paisano y compañero.

Hablando de la Escuela Superior de Comercio de Gijón y de su ilustrado Director, ha dicho «el Noroeste», uno de los periódicos más leídos de aquella región:

«Cuando se habló de esta Dirección anduvo un nombre por todos los labios: el de don Valentín Escolar. Era un nombramiento que se imponía, y al confirmarlo el señor Rodríguez San Pedro, puede decirse que no ha elegido al señor Escolar, sino que lo hemos aclamado todos. Profesores, alumnos, titulares de la carrera, la opinión en general, daba como indubitable y como fuera de toda discusión el referido nombramiento.

El señor Escolar ha sido, digámoslo así, como al padre cariñoso de esta Escuela. A ella vino cuando se fundó, en calidad de profesor interino, y luego, mediante bri-

llantes oposiciones, obtuvo el cargo en propiedad. En todos momentos se hizo notar por su entusiasmo por la carrera mercantil, siendo casi obsesión y manía en él fomentar y ennoblecir la clase, velar por el decoro profesional, y dar impulso, fuerza, vida á cuanto se relacionase con los estudios de comercio. Él fundó el Colegio Pericial Mercantil Asturiano, de tanto prestigio entre los de su clase, y él, en fin, trabajó como nadie por que se elevara á Superior esta Escuela.

Nosotros, como todos los demás diarios locales, somos testigos de mayor excepción en este punto. Las continuas excitaciones á la propaganda de talides, al conguimiento de la reforma, de don Valentín Escolar las recibíamos. Con tesón, energía y alientos de un verdadero gijonés por adopción, llevó el asunto con un cariño que sería ingrato olvidar.

Por otra parte el señor Escolar, tiene además de estas envidiables dotes de carácter emprendedor, una cultura nada común, un ascendiente grande entre sus compañeros y alumnos, y además su presencia en la Dirección es garantía de que esta Escuela Superior de Comercio llenará cumplidamente los fines para que fué creada.

En suma: que todos han celebrado ese nombramiento y que ha sido un nuevo acierto del ministro y un motivo más para que se redoble y acreciente nuestro reconocimiento.

Felicitemos los gijoneses, y felicitemos con efusión al señor Escolar.»

EL ADELANTADO DE SEGOVIA envía también su felicitación más entusiasta al señor Escolar y á su anciana madre, residente en el Real Sitio de San Ildefonso, celebrando que así se haga justicia á los merecimientos de un distinguido segoviano.

#### El viaje de los Reyes

Sevilla 3.—El señor Maura almorzó con el rey y permaneció hasta después de las tres de la tarde.

Al salir, manifestó que don Alfonso y él habían acordado que se celebraran funerales el sábado, en San Francisco el Grande, en sufragio del rey y el príncipe heredero de Portugal.

A ellos asistirá el rey, quien después regresará á Sevilla, en donde permanecerá la reina.

La impresión general es que si no ocurren sucesos que agraven la situación de Portugal, los reyes permanecerán en Sevilla la temporada que pensaban.

La reina ha mandado pedir su milla automática.

El Sr. Maura salió en automóvil para Villamanrique, con objeto de dar el pésame á la condesa de París. Regresará á Madrid esta noche.

Ahora han salido los reyes en un carruaje tirado por cuatro mulas.

Sevilla 4.—El señor Maura ha salido en el expreso para Madrid.

Le han despedido en la estación los gobernadores civil y militar, el alcalde, el presidente de la Diputación y en representación del rey el conde de Fuentesblanca.

### SUeltos

#### Junta provincial de Instrucción pública

El sábado último quedó constituida la nueva Junta provincial de Instrucción pública, celebrando su primera sesión bajo la presidencia del Gobernador civil señor Gómez Inguanzo.

Como primer acuerdo, á propuesta del Inspector de primera enseñanza señor Hernández, se hizo constar en acta la satisfacción de la expresada Junta por la mercedida recompensa otorgada por S. M. el Rey al ilustrado y digno Gobernador presidente señor Gómez Inguanzo.

Así mismo se acordó por unanimidad que continuase prestando servicios á la expresada Corporación, en concepto de Secretario interino de la misma el celoso funcionario don Augusto López Bueso.

Igualmente y cumpliendo lo preceptuado en las vigentes disposiciones, se acordó convocar á oposición para proveer la vacante de Secretario de esa Junta provincial de Instrucción pública.

#### La fiesta de Santa Agueda

Comunican de Zamarramala, que este año revestirán gran importancia las fiestas de la patrona de aquel pueblo, gracias á la esplendidez de una señora cubana residente en el mismo, la cual costea los gastos de las funciones religiosas y profanas que se han proyectado.

#### Sección

Mañana, si se reúne suficiente número de señores Concejales la celebrará el Ayuntamiento en primera citación.

Ha sido designado un ingeniero agrónomo para instalar y dirigir el laboratorio para análisis de tierras, abonos y semillas en esta provincia.

«Mi esposa Francisca Rodríguez, de 33 años de edad, empezaba á estar atacada de los pulmones á consecuencia de un aborto mal cuidado. La

## EMULSIÓN SCOTT

parece que era precisamente lo que necesitaba, pues habiendo tomado algunas botellas, se encontró completamente bien.»

(Firmado) Juan García Marín.

Bona (Italia), Calle Mino No. 9, Septiembre 15 de 1906.

La Emulsión SCOTT le guardará de todas las molestias tanto antes como después de dar á luz. Nada ahuyenta el dolor y la fatiga y le

llena de uno de vigor y bienestar, como la Emulsión SCOTT.

¡Ninguna otra emulsión en el mundo posee las propiedades vigorizadoras y curativas de la de SCOTT, porque únicamente la de SCOTT se compone de los materiales puros y más energicos por el procedimiento perfeccionado de SCOTT.

## Emulsión Scott

Pruebe el gusto agradable y lo digerible que es la de Scott, enviando hoy, por una muestra gratis á D. Carlos Marín, Calle de Valencia 333, Barcelona, 75 cts. en sellos para el franqueo.

En todas las farmacias y droguerías.



¡Obténgase siempre la Emulsión con esta marca "El Pescador", marca del procedimiento Scott!

El Ayuntamiento y vecindario de Cuétlar ha solicitado la roturación de dos montes, como medio de amoniar la crisis obrera de aquella población.

#### Circular

La Junta provincial de Instrucción pública y Bellas Artes de Segovia, ha publicado una circular en el «Boletín oficial», ordenando que en cumplimiento del Real decreto de 17 de Enero, inserto en la «Gaceta» del 23, se previene que los Alcaldes Presidentes de Juntas locales, en cuyas demarcaciones no se encuentran al frente de sus escuelas los maestros y maestras el día 7 del próximo Febrero, deberá comunicarlo á esta Junta del 8 al 12 del citado mes, para dar cuenta á la Superioridad; al mismo tiempo se les recomienda el mayor celo é interés en el cumplimiento de este servicio.

#### Autorización

Por el Gobierno civil de la provincia se ha concedido autorización á la vecina de esta capital Fausta Lobo y García, para que pueda celebrar bailes de tamboril y quinzina en el barrio del Mercado durante los días 5 y 6 del actual, con motivo de la romería de Santa Agueda.

#### Una velada

Como ya hemos anunciado, mañana miércoles, á las ocho de la noche, se celebrará en el domicilio de la Asociación del Arte de Imprimir, Escultor Marinas num. 5, una velada literaria-musical, para conmemorar el tercer aniversario de su fundación.

En el comercio de paños y novedades de don Eugenio Nonide (Juan Bravo 8), se liquidan todos los géneros de invierno, con una considerable rebaja de precios.

Astrakanes para abrigos de señora desde 6 pesetas.

Charster, siete cuartas ancho, desde 4 pesetas.

Visítala casa y os convenceréis.

#### Vacantes

Lo están las plazas de Secretario propietario y suplente del Juzgado municipal de Campo de San Pedro, las que han de proveerse con arreglo á la Ley orgánica del poder judicial.

La dotación consiste en los derechos de arancel.

causas de su enfermedad. Su hermana, presa y deshonrada, estaba delante de él á todas horas presente en sus delirios, ya tachándole de perezoso, de cobarde y mal caballero, ya reprendiéndole de haber desamparado á la que su padre le encomendó al morir, á la que desvalida y sin otro amigo que él en el universo, esperaba de él sólo su salvación. El furor, que entonces le sacaba fuera de sí, le hacía saltar del lecho, dar voces, maltratar á cuantos le rodeaban, pedir sus armas, y resistir furiosamente á los esfuerzos de los que interesados por su salud trataban de sosegarle y contenerle.

### Capítulo XX.

Quién á la ropa y quién al cofre aguja, quién abre, quién desquicia y desenoja, quién no deja fardel ni baratija, quién contiene, quién ríe, quién baraja, quién alega y se mete á la partija.

(Araucana de Ercilla.)

#### I.

El lector se acordará del llano ó plaza de arena en que Usdrobal fué presentado por el Velludo á los honrados habitantes del bosque, sus servidores, y en donde tomó á su cargo el piadoso Zacarías educarle como convenía para el ejercicio que había abrazado. Pues minuto más ó menos á aquella misma hora y en aquel mismo sitio algunos días después de la aventura del capitán con la maga, estaban reunidos varios individuos de la partida, no razonando alegremente unos con otros, ni trasegando el

Ayer falleció, víctima de rápida y trágica enfermedad, la respetable y virtuosa señora doña María Josefa Rolandi y Butigieg, viuda de Serón.

Su muerte ha sido muy sentida en la sociedad segoviana, entre la cual contaba la señora finada con generales simpatías.

Hoy ha pasado a mejor vida, el conocido y honrado maestro don Evaristo Rodríguez, tan estimado en esta población por las condiciones recomendables de su carácter.

Se encuentra enfermo el empleado en el Ayuntamiento de esta capital y estimado amigo nuestro don Alejandro Barba.

Ante el Juzgado municipal de Boqueguillas ha sido denunciado el vecino de aquella localidad Benigno Casado, por haberle encontrado cincuenta reses lanaras de su propiedad pastando abusivamente en el sitio denominado «Sabana» propiedad de los vecinos Agapito López, Valerio García y José López.

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad; de éxito seguro. A la primera fricción desaparece el dolor, por intenso que sea.

Hoy celebra la fiesta de sus días, el conocido industrial de esta población, don Andrés Hernanz.

Se han inscrito los nacimientos de Nicolás González Celestino y Ramón Coto Abad.

Esta tarde ha sufrido una violenta caída en la calle de Santiago el vecino del cercano pueblo de Valseca Julián Callejo, el que se produjo una herida en el lado derecho de la cara.

Hoy ha sido curado de una erosión en la tercera falange del dedo anular de la mano derecha, el vecino de esta Capital, habitante en la Posada de la Rubia, Sebastián Bernardo.

Medicamento reconocido hasta el día como específico insustituible para las afecciones del aparato respiratorio, catarrros, asma, tos, etc., etc.

Época de Quirós, Epistolario de Fadrique Méndez, 1 fd. Finot, «El prejuicio de las Razas», 2 fd.

Alcance de Madrid

Esta mañana llegó a Madrid el Presidente del Consejo de ministros. En la estación le esperaban todos los ministros, excepto los señores Rodríguez San Pedro y Besada.

El señor Maura, después de un ligero descanso, ha tenido una larga conferencia con los señores La Cierva y Dato.

Telegramas recibidos a última hora de Lisboa, dicen que en el vecino reino se observa la tranquilidad más completa.

El nuevo jefe de aquel gobierno ha aconsejado al sr. Franco se ausente de Portugal, para ponerse a cubierto de algún lamentable atentado.

Se ha confirmado que el jueves por la noche saldrá el Rey de Sevilla para llegar con tiempo a los solemnes funerales por el alma de las augustas víctimas del atentado de Lisboa.

Bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra, se ha reunido hoy la comisión de reforma de administración local, con objeto de examinar las enmiendas presentadas en lo que se refiere a la administración provincial, varias de los solidarios.

Han sido admitidas algunas de dichas enmiendas, y esta tarde se reunirá nuevamente la comisión para redactar esta parte del proyecto, incluyendo en él las enmiendas aceptadas.

Se han dado las órdenes oportunas para que zarpe con rumbo Lisboa, el crucero «Princesa de Asturias».

En el Ministerio de Marina se han recibido noticias de haber partido ya para aquel punto. El «Princesa de Asturias», estará en Lisboa todo el tiempo que se crea necesario, a disposición de nuestro embajador en Portugal.

Por ausentarse su dueño de esta capital, se vende el ventorro titulado de «El Angel» ó de «La mina», en la carretera de Boqueguillas á Segovia. Tiene amplias habitaciones y dependencias para cualquier industria.

EL SEÑOR D. Evaristo Rodríguez Alvarez

Ha fallecido hoy 4 de Febrero de 1908 a las tres de la tarde. A LOS 33 AÑOS DE EDAD

Su desconsolada esposa doña Felipa Gil Sanz; sus padres don Roque y doña Martina; hermanos don Vicente, don Gregorio (ausente), y don Bernabé; hermanas políticas doña Pascuala Lobo, doña Marcelina de Antonio, doña Flora García y doña Polonia Gil Sanz, y demás familia,

Suplican á sus amigos le encomienden á Dios y asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria Sol, núm. 9 al cementerio y al funeral que se celebrará por el eterno descanso de su alma, el jueves 6, á las ocho de su mañana, en la Iglesia de San Miguel, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la Iglesia y cementerio respectivamente. NO SE REPARTEN ESQUELAS.

Bodegas de Arganda y Chinchón

EL VINO EN BAJA El mejor vino de mesa se vende en los comercios

PEDRO GONZALO Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14 A PRECIOS NUNCA VISTOS

OTROS ARTICULOS TAMBIEN EN BAJA Higos de Fraga los mejores, 75 céntimos kilo.

MESA DE BILLAR

Se vende una mesa de billar de partida. Informarán en esta administración ó redacción.

Arriendo

Se hará el 23 de Febrero, á las once, de las fábricas de elaborar lanas y paños «Ostanzana» y «San Pedro», término de Bernarpuz, con saltos de agua en el río Eresma y edificios y terrenos capaces para el desarrollo de dichas industrias y de otras que deseen establecerse.

VENTA

de la Fábrica de papel titulada «De la Alameda», situada en la margen derecha del río Eresma, en la Ciudad de Segovia, susceptible de implantar otra cualquiera industria por su salto de agua y locales suficientes; á más tiene casa, cocinera, cuadra y jardín.

SE ARRIENDA

una huerta en Navas de San Antonio. Para tratar, con Lucas García, en dicho pueblo.

A calzarse

Para dar una prueba de gratitud al público segoviano que tanto favorece á esta casa, he admitido para saldar 6.000 pares de calzado que, procedentes de una Sociedad, me han ofrecido; hay de todas clases y formas.

RESES

En casa de la vecina de Espirido, María Galindo, han sido robadas dos vacas y una chota. Señas: Vaca de cinco años, negra, algo ombligada, cornisbicata, herrada.

La isla de Cortegada Zapatería

La casa que vende más barato en Madrid. Especialidad en calzado con piso de goma. Núñez de Arco, 17 (antes Gorguera)

Almoneda por cambio de residencia

La discípula de Pagés participa á sus señoras clientes, que no permanecerá en esta capital más que hasta fines del corriente mes, y por tanto, liquida todas las existencias.

TRASPASO

En San Ildefonso, se hace de una tienda de comestibles bien montada, con entradas por dos calles. Informarán en la administración de este periódico.

Mercados

AREVALO Se cotizó el trigo 48 1/2 reales las 94 libras castellanas. Centeno, 34 1/2 y 35 fd. id. Cebada, 27 á 28 fd. Algarrobas, 34 á 35 fd. id.

PENAFIEL Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo, á 48 y 49 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 32 y 33 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 29 reales.

MEDINA DEL CAMPO Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 600 fanegas de trigo vendiéndose á 47'50 y 48 reales las 94 libras.

Ama de cría

Soltera, con leche fresca de un mes, desea criar en casa, ó en casa de los padres. Dirigirse á Francisco Méndez, en Villacastín.

NITRATO DE SODA

como abono químico Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

LA VERDAD, Empresa general de redenciones 10.000.000 de pesetas garantía verdad. Dirección Amazonas, 8, segundo derecha, Madrid.

Seguros de quintas, desde 12 años de edad Regalo de 3.500 pesetas, á sus asegurados Para, más detalles, dirijense al representante, don Baltasar Giménez Isabel la Católica, núm. 6, en Segovia; don Saturio Moreno, Procurador en Riaza, ó al Director en Madrid, Amazonas, 8.

GUERRA AL FRIO

El que quiera combatir el frío por poco dinero, que no deje de visitar la acreditada Fumistería de Felipe Perretta, Cervantes, 4 (antes Real del Carmen), próxima á la Casa de los Ploos, donde encontrará un buen surtido de estufas para carbón de cok y leña, choubeski, tortugas, á precios económicos y un buen surtido de tubos desde 0'70, 0'80, 0'90 y 1 peseta un metro, sin colocar, y los mismos colocados, á precios convencionales y económicos.

Fumistería de Perretta

No equivocarse, Cervantes, 4, Segovia. La Carpetana Fábrica de colas, grasas y abonos

Abonos compuestos para todos los cultivos. Fórmulas de la casa. Composiciones de encargo con la riqueza que se pida en cada elemento fertilizante. PATATA CEREALES

Laboratorio químico En breve se establecerá por esta casa poniéndose á disposición de los agricultores de esta provincia. LUIS CARRETERO, Ingeniero industrial SEGOVIA.

# SECCION DE ANUNCIOS

ESTABLECIMIENTO  
EN  
**SEGOVIA**  
12, Isabel la Católica, 12



**Máquinas**  
**Singer y Wheeler & Wilson**  
para coser

Exclusivas de la COMPANIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER  
**Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis**

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matóes, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.  
Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

ESTABLECIMIENTO  
EN  
**SEGOVIA**  
12, Isabel la Católica, 12



## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

**SOMBRERERIA**  
DE  
**ANTONIO GARCIA**  
En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.  
Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.  
10, Isabel la Católica, 10.  
Frente á la relojería de Mozo

**¡Revolución!**  
**La Moderna**  
38, Plaza Mayor, 38  
Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.  
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 85 ídem.  
Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 23'50.  
23 piezas cristal fino (para comer), 6 ídem.  
Lavabos completos de Viena, á 13'80 íd.  
Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difíciles de enumerar.  
Visítad «LA MODERNA» y es conveniente.  
38, Plaza Mayor, 38  
SEGOVIA

**¡Ciclistas Automovilistas!**  
**Usad "Practicumhf,"**  
Con este producto incomparable se conservan, las cámaras inalterables; por muchos pinchazos que sufran, nunca escapará el aire.  
**Maravilloso producto del siglo XX**  
«Practicumhf», hace durar los neumáticos doble de tiempo que antes duraban.  
Pedir «Practicumhf», en todas partes para bicicletas, motocicletas y grandes automóviles. Todos los frascos llevan la marca registrada.  
**DESECHAD TODA IMITACION**  
Unico depositario para la venta en toda España, señores Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid.

**Centro Barcelonés Quintas**  
Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887  
Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona  
Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus socios por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.  
Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que última este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.  
Para evitarse serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.  
**Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frías, calle del Pozuelo, número 6, principal.**

GRAN SASTRERIA  
DE  
**José Neira**  
En este antiguo y acreditado Establecimiento se han recibido grandes remesas de géneros para trajes de caballeros y niños que se liquidarán á cualquier precio por ser procedentes de saldos sumamente baratos.  
También esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de prendas, estando para ello en combinación con la mejor tintorería de Madrid.  
Se quitan toda clase de manchas y se tinte en todos los colores, tanto en pañuelos de Manila como en toda clase de ropas con prontitud y economía.  
**Sastrería de Neira**  
3, Cervantes, 3.  
Sombrereria y Zapatería

**Compagnie de Assurances Generales**  
**CONTRA INCENDIOS**  
(Reaseguradora de La Peler)  
La más antigua y poderosa de las francesas  
FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819  
Capital y Reserva: 25.730.000  
Primas recaudadas en 1905: 12.902.000  
Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos  
Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.  
Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.  
Subdirector en Segovia:  
**José Ramón Santiago. Romero, 4, 2.º**

**Sociedad anónima Gros**  
Barcelona, Princesa, 21.  
FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA É INDUSTRIAS  
**Primeras materias para abonos**  
Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasas, escoties, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.  
**AGENTES Y DEPOSITOS** en los principales Centros agrícolas de España.  
Pidanse precios y noticias mercantiles.  
DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATESSANZ Santa Catalina, 19, entrepuerto, TELÉFONO 975  
Almacén en Segovia: Calle de Fernán García, núm. 1 (Azoguejo).  
**SERVICIOS GRATUITOS**  
Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.  
Dirigirse á don JUAN GAVILÁN Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid.  
Jovellanos, 5' pral. derecha.

**CLAUDIO MORENO,**  
Plaza del Corpus, 10  
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios  
**EFEKTOS PARA MILITARES**  
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.  
**Todo á precios muy convenientes**

**PERFECTO RIVAS**  
Hojalatero-fontanero  
San Justo, 3.—SEGOVIA  
Se ofrece al público en general como instalador de inodoros é igualmente en toda clase de tubería de saneamientos.  
En instalaciones de inodoros, el 15 por 100 más barato que los precios en establecidos en otros lados y en instalacios de tubería de plomo, el 20 por 100 en su instalación.  
En colocación de cristalería el 10 por 100 más baratos que los establecidos. Metro de canal de hojadelata, á 95 céntimos, metro colocado, ídem de zinc, á 1'50; ídem de chapa galvanizada, á 1'60.  
Se reciben encargos en la Barbería de la calle Escuderos.  
**NO CONFUNDIRSE**  
**San Justo, 3.—SEGOVIA**

**Cinematógrafo Reina Victoria**  
Sesiones desde las cinco en adelante  
**Todos los días grandes estrenos**  
Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.  
Léase el programa.

**La Unión y El Fénix Español**  
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal  
44 años de existencia  
**Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios**  
Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.